

UN GRAN ESTADISTA

Benito Juárez es el personaje que más ha trascendido de nuestra historia. Ello se debe a que venció todos los obstáculos que se le presentaron en la vida.

Indígena de la nación zapoteca, nació en un pueblecito de la intrincada Sierra de Oaxaca y logró ser el primer abogado titulado del Instituto de Ciencias y Artes del estado, no obstante haber aprendido español hasta los 12 años. Fue maestro de Derecho y Física y destacó como litigante, defendiendo a los pueblos indígenas. Ocupó cargos en los tres Poderes y niveles del gobierno. En su estado fue síndico del Ayuntamiento, juez, diputado local, secretario de gobierno y gobernador. Fue diputado federal, secretario de Estado, presidente de la Suprema Corte de Justicia y presidente de la República. En todos sus cargos, destacó por su gestión honesta y eficaz.

6 • Presentación

Gobernó México en el periodo más difícil de su historia, cuando el país se dividió en una guerra civil, que continuó con la ocupación de un ejército extranjero por casi cinco años. Nuestra patria pudo haber sucumbido y convertirse en un protectorado francés o estadunidense. Con inteligencia y carácter, Juárez mantuvo el liderazgo en defensa de la independencia nacional, por eso los colombianos y dominicanos lo reconocieron como Benemérito de las Américas.

Don Benito fue un gran estadista, logró la segunda independencia de México y fundó el Estado laico que acabó con la intolerancia religiosa, estableciendo la mayor de todas las libertades: la de creencias y pensamiento.

Si únicamente hubiera realizado una sola de las acciones mencionadas, sería suficiente para que tuviera nuestra admiración perenne.

Patricia Galeana

